



Centro de Investigación de la Comunicación



Del 26 de marzo al 01 de abril

MEDIOS Y AGENDA PUBLICA



Guillermo Rothschuh Villanueva *

Un premio merecido

El otorgamiento del premio a des fundamentales del ser Su profesionalismo ha trascen- La Libertad de Expresión con- humano. Chamorro se ha dis- dido las fronteras patrias. Cha- ferido a Carlos Fernando Cha- tinguido por ser un crítico fron- morro ha manifestado que el morro, es un reconocimiento tal del gobierno, así como por premio lo recibe en nombre del expreso a su labor periodística. mantener los más altos están- equipo de jóvenes profesiona- La Fundación Casa América dares de profesionalismo en la les bajo su dirección, y que el Catalunya en su cuarta edición realización de las distintas in- mismo también constituye un decidió entregarlo a Chamorro vestigaciones periodísticas que reconocimiento a todo el perio- por su rigurosidad y defensa ha impulsado para sacar a flote dismo independiente del país. abierta de una de las liberta- la corrupción gubernamental.

Exclusión de procedimientos

Después de lo publicado por utilización de los recursos que Nicaragua no hay un go- END sobre la exclusión de pro- públicos sobra. En Nicaragua ya bierno ni de leyes ni de hom- procedimientos solicitadas por el no se trata de más y mejores bres, sino un obscuro hueco actual gobierno, cabe pregun- leyes, se requiere antes que por donde se fuga la justicia. La tarse, ¿Sirve para algo la Con- nada de mejores servidores verdadera fiscalización en Nica- traloría General de la Repúbli- públicos. ¿Para qué una nueva ragua la realizan los medios de ca? Para Ética y Transparencia ley? La saga de Luis Galeano y comunicación muy a pesar de el ente encargado de vigilar la José Adán Silva (END) confirma los contralores colegiados.

¿Cómo salir de la crisis económica?

Los medios han demostrando DES develó que este año se mo. ¿Ante este escenario cuál que Nicaragua comienza a pa- perderán al menos 50 mil em- debería ser el rol de los me- decer los efectos de la crisis pleos en el sector formal. dios? Todos esperamos una económica internacional. END Mientras Radio La Primerísima cobertura más amplia y juicio- y Esta Semana, evidenciaron y 580, han cuestionado que el sa. La crisis a quien más golpea que uno de los sectores más Cosep ha querido sacar ventaja es al sector popular. sensibles han sido las zonas a esta situación para regatear francas. Un estudio de FUNI- la nivelación del salario míni-

Observatorio de Medios de Comunicación

La unidad de investigación de La Prensa

Las audiencias saben distinguir investigación de LP ha sido rencia en la compra de los labo- cuando un medio realmente rehabilitada, muestra su im- ratorios Ramos, son de una está fiscalizando a los poderes portancia para conocer enorme importancia. Este tipo y cuando es utilizado como tri- hechos vinculados con las es- de periodismo riguroso, atento buna para su defensa. LP feras de poder, que de otra al comportamiento de las insti- prácticamente copó su primera manera no serían del conoci- tuciones y funcionarios públicos plana con el presidente Daniel miento público. El supuesto tiene que complementarse con Ortega. Las investigaciones pe- enriquecimiento del diputado una fiscalización similar del sec- riodísticas de Moisés Martínez Gustavo Porras, los señala- tor privado. y Octavio Enríquez además de mientos al magistrado Rober- evidenciar que la unidad de to Rivas y la falta de transpa-

Cuando la información se sobredimensiona

LP pasó por alto su Manual de mente por ser familiares de un en hechos de diferente natura- Estilo Periodístico. En la cober- alcalde sandinista. Hasta don leza. Esta actitud propicia la tura de las dos nicaragüenses Arturo Cruz Porras saltó polarización y hace pensar que involucradas en un robo en haciendo un llamado de aten- en Nicaragua, según el rasero Miami, sobredimensionó el ción al periódico. Los medios con que son medidos los ciu- caso. Dejó la sensación de que deben evitar adjetivar como dadanos, únicamente existen ambas damas recibieron este sandinistas o liberales a las per- liberales o sandinistas. tratamiento informativo única- sonas que se ven involucradas

Asaltar la palabra

El estrechamiento de los perio- María Lily Delgado, correspon- bra. Una vez más los únicos distas continúa. La reciente sal de Univisión en Nicaragua, autorizados para interrogar al celebración extraordinaria del tuvo que gritar para poder pre- mandatario fueron los perio- SICA en Managua reveló este guntar al mandatario. Para distas oficialistas. mal en la cobertura de la pren- realizar su pregunta Delgado se sa internacional. La periodista vio obligada a asaltar la pala-

La disputa de la nota roja

Pese a los alcances legales que ca del presidente Ortega sobre Nueva Radio Ya. Ambas recu- diversas instituciones que tra- la nota roja no ha sido co- rren al uso de un lenguaje ma- bajan a favor de la Niñez y la herente. La oficialista Nueva chista, cargado de vulgarida- Adolescencia y Equidad de Radio Ya continúa haciendo des. ¿Dónde queda el apego a Género, han logrado con el escarnio de las desgracias de la ética? Estos usos y abusos Nuevo Código Penal, los em- los hogares más pobres. Como de ambas emisoras violan los presarios radiales y televisivos si fuera poco también Radio derechos humanos más ele- insisten en la nota roja. La críti- Nica trata de competir con la mentales de la ciudadanía.

Observatorio de Medios de Comunicación

La incultura de la escoba

La recién aprobada Ley No. 502, Ley de Carrera Administrativa Municipal no se está aplicando. Con el cambio de gobierno central y municipal la incultura de la escoba prima. Los medios han mostrado Solo los aliados cuentan. De nada han servido los millones

invertidos por organismos inter-nacionales en la formación técnica de los funcionarios. Al letra muerta. Una de los casos final prevalece el clientelismo y más recientes fue la denuncia la que pierde es la ciudadanía. en Nueve en Punto de la Corporación, informando de 44 trabajadores despedidos en la alcaldía de Ciudad Darío.

¿Programas de opinión o trincheras políticas?

Se creía que por el ambiente electoral los medios erran arrastrados por la polarización, La sin embargo, todavía este síndrome persiste en algunos programas de opinión. Estos espacios lejos de ser una tribuna para promover el debate se convierten en

trincheras políticas, donde se pantallas televisivas con alienta y propicia el monólogo. Adelante de José Venancio Berríos, En Vivo con Alberto Mora y Revista Schwartz. Ante esta situación, Estudio 24 en la Corporación, en la Horas y Buenos Días y Nicaragua, tienen el desafío de hacer algo diferente.

***Director Observatorio de Medios**

Para comentarios: observatoriomedios@cinco.org.ni